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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 03 de maio de 2012 

 

----- Aos três dias do mês de maio do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por manifestar 

o seu pesar, no que foi seguido por todos os vereadores, pelo falecimento do pai do Sr. 

Presidente de Junta da Freguesia do Campo do Gerês que, durante muitos anos, 

desempenhou um papel relevante ao serviço da comunidade de Vilarinho da Furna. -----

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que na sessão da Assembleia Municipal que 

teve lugar no passado dia vinte se sete de abril, nos Paços do Concelho, os 

“Documentos de Prestação de Contas relativos ao ano de 2011”, presentes na “Ordem 

de Trabalhos” dessa sessão, foram aprovados por maioria, com sete abstenções dos 

deputados da bancada do PSD. Nessa sessão, logo no início, o Dr. Paulo Antunes, 

responsável pela Contabilidade do Município, prestou informações e esclarecimentos 

sobre a recente «lei dos compromissos e pagamentos em atraso» (Lei n.º 8/2012, de 21 

de fevereiro), tendo apresentado documentos sobre a forma como as autarquias 

(municípios e freguesias) devem aplicar tal lei. No período de “antes da ordem do dia”, 

foram abordados, entre outros, os seguintes assuntos: Reforma Administrativa; 

abaixamento do nível de água na albufeira da Caniçada; limpeza e sinalização na Geira 

Romana; comportamento da GNR – EPNAZE relativamente à extração e transporte de 

inertes; televisão digital terrestre (TDT); locais das feiras no concelho; concurso para a 

Galeria dos Miliários, na Portela do Homem; obras do campo de futebol da Pereira, no 

Gerês; incêndios florestais; formas de “ocupar” as escolas primárias do concelho que 

estão encerradas; pavimentações de estradas; etc. ---------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente apresentou e leu um documento com 

esclarecimentos sobre alguns pontos mencionados na declaração de voto dos Srs. 
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Vereadores eleitos pelo PSD sobre os “Documentos de Prestação de Contas relativos ao 

ano de 2011”, o qual se anexa à presente ata. ---------------------------------------------------

----- Após a leitura deste documento, o Sr. Vereador Dr. António Afonso referiu que 

não é sua intenção prolongar ou arrastar este assunto e, por isso, não pretende entrar 

num jogo de esclarecimentos sucessivos. No entanto, apresentou algumas considerações 

de desacordo com o que foi lido pelo Sr. Presidente, tendo salientado o seguinte: “O 

executivo em permanência manipula números, uma vez que apresenta resultados do ano 

de 2012 quando os documentos de prestação de contas se referem ao ano de 2011; já é 

tempo de o executivo em permanência deixar cair o argumento das dívidas do passado 

pois a situação financeira do município foi sempre equilibrada; o valor do património 

municipal continua desatualizado, facto que oculta a forte valorização desse património 

a partir de 2007; o balanço entre despesas correntes e despesas de capital, no ano de 

2011, é manifestamente negativo, como foi reconhecido pelo executivo em 

permanência; a revisão do PDM continua por fazer, situação sistematicamente criticada 

pela oposição socialista nos mandatos autárquicos anteriores; o reconhecimento por 

parte dos vereadores eleitos pelo PSD de que alguns dados apresentados na sua 

declaração de voto sobre a execução do Plano Plurianual de Investimentos do 

Município estão errados. --------------------------------------------------------------------------- 

----- Após esta intervenção do Dr. António Afonso, o Sr. Presidente retomou a palavra 

para referir que, tal como é do conhecimento dos Srs. Vereadores, o “Balcão Único de 

Atendimento” do Município já está a funcionar desde o passado dia vinte e cinco de 

abril, dia em que foi inaugurado. Os utentes têm manifestado o seu agrado e 

reconhecimento pelo local acolhedor e pelas condições de funcionamento que o mesmo 

oferece. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para dar 

conhecimento da realização das “Jornadas da Saúde na Comunidade”, no próximo dia 

dezoito de maio. A organização da iniciativa, referiu a Sra. Vereadora, é da 

responsabilidade do Município em parceria com a Unidade de Saúde de Cuidados 

Continuados. As inscrições para esse evento já se encontram encerradas porque 

atingiram o número máximo de participantes, que é de duzentos. ---------------------------- 

----- Em seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, solicitando ao Sr. 

Presidente uma cópia do documento que tinha acabado de ler com os esclarecimentos 

sobre alguns pontos mencionados na declaração de voto dos Srs. Vereadores eleitos 
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pelo PSD sobre os “Documentos de Prestação de Contas relativos ao ano de 2011”, para 

poderem responder. Referiu o Sr. Vereador que os vereadores do PSD estavam à espera 

que o Sr. Presidente respondesse à sua declaração de voto na mesma reunião ou na 

reunião seguinte deste órgão, acrescentando que o Sr. Presidente preferiu primeiro 

responder a tal declaração de voto na Assembleia Municipal e, só agora, a apresenta ao 

órgão executivo, o que se estranha. --------------------------------------------------------------- 

----- Interveio o Sr. Presidente para referir que não apresentou o referido documento 

com a reação do executivo em permanência à declaração de voto dos eleitos pelo PSD 

na reunião anterior deste órgão, embora já tivesse redigido tal documento, devido à 

ausência do Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha nessa reunião. Mais esclareceu que, na 

sessão da Assembleia Municipal, apresentou parte do documento que agora trouxe a 

esta reunião, porque foi apresentada pelos deputados da bancada do PSD uma 

declaração de voto para justificar a sua abstenção relativamente aos “Documentos de 

Prestação de Contas de 2011”. Por isso, afirmou, as declarações que proferiu na sessão 

da Assembleia Municipal foram em resposta à declaração de voto apresentada pelos Srs. 

Deputados do PSD e não à declaração de voto apresentada pelos Srs. Vereadores do 

PSD em reunião do Executivo Municipal. -------------------------------------------------------

----- Por último pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, referindo, em 

modo de justificação, que por motivos pessoais não lhe foi possível estar presente na 

inauguração do “Balcão Único de Atendimento” no dia vinte e cinco de abril e na 

reunião do executivo municipal de vinte de abril. ---------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  

  

 

 

Anexo: Comentário à declaração de voto dos vereadores eleitos do PSD sobre os 

«Documentos de Prestação de Contas de 2011» 

 


